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    我是一個白化症的視障學生，小時候很少接觸電腦。因為我的眼睛缺乏黑色

素，對於螢幕的光線總有畏光的感覺。另一方面，家人總怕我太常使用電腦視力

會更嚴重。因此在國小時只有在上電腦課時才有比較長時間用電腦，學校電腦老

師在講怎麼使用軟體。我沒法跟上進度，上了國中之後，視障巡迴老師教我使用

盲用電腦，我才開始慢慢的會使用語音電腦。 

    視障生學會用電腦後，最開心的就是上網了，網路有很多好處像是全盲的人

在查尋資料時可以用聽的;也可以用點字顯示器觸讀。上有聲書的網站也有如海

洋般多的書籍等我們去探索。古人說：「秀才不出門能知天下事。」我們可以上

網看報紙，在網路上聽報紙，方便有實惠，更能了解外面所發生的事情才不會跟

不上現代社會。 

    網路帶給我們很多方便，但是上網不只是有好處也有壞處，例如網路交友，

雖然可以認識很多朋友但也會遇到壞人。會騙你出去對你做些不利的事、違法的

事，亦或是過度的沉迷在線上遊戲裡無法自拔，每天只會關在家上網，而不去接

觸外面的世界。很多人每天玩網路遊戲而把好好的眼睛搞到近視，「生體髮膚受

之父母」，這怎能對得起父母，這便是一件很不孝的事。 

    目前的網路對於視障學生而言，其實有很多的障礙很不友善。這對於全盲者

上網的障礙特別嚴重，我本身是低視力的學生，在不用語音軟體的輔助下，總覺

得困難重重，其實只要網站能兼顧到字體大小的縮放，那麼就會有很多老人以及

我們低視力學生就能克服網路瀏覽的障礙了。有些自稱為無障礙網站的，有設計

把字放大的東西，但美中不足的沒有設置在個固定的位置，每個網站都不統一，

對於視力不好的人來說是很難找到的。 

    最後，對於無障礙網頁我有個想法，大多數的網頁設計的太複雜了，放了很

多不是內容需要的資料或照片之類的，我認為只要設計網頁的人能為我們視障者

多想一下，設計把字放大的東西和放置在固定的地方，還有可以打把網頁設計的



簡單又實用即可，這應該就是老師常跟我講的「通用設計」的理念，希望未來的

網站都可以讓大家暢通無組。 

 

                                      


